

30 Jahre NAVO Wauwil-Egolzwil

Diesen Sommer feiert der NAVO Wauwil-Egolzwil den dreissigsten Geburtstag. Die Vereinsleitung packt die Gelegenheit und stellt dabei nicht nur sich selber, sondern die Öffentlichkeit und den praktischen Naturschutz in den Mittelpunkt. Was dabei alles geschieht, erzählt uns Franz-Xaver Kaufmann, Ehrenpräsident und OK-Mitglied, im folgenden Bericht.

Anlässlich einer Brainstorming-Sitzung im Spätsommer 2014 haben wir uns überlegt, was wir im Jahr des 30-jährigen Bestehens des NAVO Wauwil-Egolzwil so alles machen könnten. Nach intensiven Diskussionen, einer Grillbratwurst und einem (zwei) Glas Wein haben wir dann beschlossen, uns nur auf einen Anlass zu konzentrieren, dafür einen grossen! Dieser sollte zudem ins Mehrjahresprogramm «Biodiversität im Siedlungsraum» von BirdLife Schweiz passen. So wurde der Grundstein gelegt für unsere grosse Geburtstagsfeier mit Biodiversitätsmarkt.

Seither ist ein 8-köpfiges OK unter der Leitung von Vorstandsmitglied Sabine Gut am Arbeiten. Im Zentrum stehen die Insekten und ihre Bedürfnisse. Thematischer Einstieg war an unserer GV der Vortrag von Andreas Müller «Wildbienen – ein Thema in 600 Variationen». Seither sind wir am Bauen von Wildbienenhotels. 25 Stück hat Vereinsmitglied Sebastian Kaufmann bereits gezimmert; es müssen nun noch Löcher gebohrt und mit geeigneten Materialien für Wildbienen gefüllt werden. Mitte April haben wir damit begon-

nen, sind aber trotz neun fleissigen Helferinnen und Helfern erst mit sieben Stück fertig geworden. Es ist aufwändiger als gedacht und die im Voraus besorgten Schilfhalm und Bambusrohre haben auch nicht für mehr gereicht. So werden wir uns an drei weiteren Abenden nochmals treffen und weiterbauen. Die 25 Wildbienenhotels in zwei Ausführungen werden wir dann anlässlich des Biodiversitätsmarkts verkaufen.

Am Biodiversitätsmarkt, welcher am 15. August um 16.00 Uhr startet, thematisieren wir die Wohnungsnot der Insekten im Siedlungsraum. Mit vergleichenden Plakaten wollen wir *bienenfreundliche* mit *bienenfeindlicher* Siedlungsgestaltung vergleichen und zum Handeln aufrufen. Hoffentlich gestalten Gartenbauer zukünftig bienenfreundlichere Gärten. Wir machen auch Werbung für Magerwiesen statt Rasen und bieten interessierten Hausbesitzern eine Beratung für naturnahe Gärten an. Auch die Kinder wollen wir für die Wildbienen begeistern. OK-Mitglied Judith Stalder und Jugendgruppenleiterin Verena Kottmann organisieren Spiele zum Thema. Wir sind noch voll am Planen.



Prototyp eines Wildbienenhotels.

F. Xaver Kaufmann

Auch die Honigbienen kommen nicht zu kurz. Unser OK-Mitglied Walter Vonarburg ist selber Imker. So wird er am Biodiversitätsmarkt mit dem Imkerverein und einer Wanderausstellung samt aktivem Bienenvolk präsent sein.

Um 19.00 Uhr findet dann die eigentliche Geburtstagsfeier «30 Jahre NAVO» statt. Auch diese soll nicht so gewöhnlich daher kommen. Im Zentrum steht eine Podiumsdiskussion zum Thema. Christa Glauser von BirdLife Schweiz, Köbi Lütolf, Gemeindepräsident von Wauwil, und F. Xaver Kaufmann vom NAVO Wauwil-Egolzwil diskutieren unter der Leitung von Pius Kunz, NV Willisau. Die Zuhörerinnen und Zuhörer geniessen derweil einen Apéro



F. Xaver Kaufmann

Der Vorstand bei der Brainstorming-Sitzung «30 Jahre NAVO».



F. Xaver Kaufmann

Fleissige Helferinnen bauen erstklassige Bienenhotels.